

EL BALEAR.

PALMA.—DOMINGO 27 DE MAYO DE 1855.

PRECIOS DE SUSCRICION

Por un mes.
 En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca e Iviza, franco
 de porte..... 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id..... 12
 Cada número suelto..... 4

PUNTOS DE SUSCRICION.

Imprenta Balear.
 Palma.
 Orfila.
 Mahon.
 Cabot.
 Sale seis veces á la semana.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Faro Nacional.)

Quisiéramos separar la vista del lamentable cuadro que presenta hoy el gobierno del Estado en todos sus ramos; mas este desce es superior á nuestras fuerzas.

Sujetos á un impulso irresistible, tomamos la pluma porque somos españoles y nos duele, no solamente lo que hoy ocurre, sino el porvenir que amenaza á esta desgraciada nacion. Quizá el mal tenga aun remedio, quizá la Providencia que vela sin cesar por su suerte, ilumine el espíritu de los gobernantes, que convencidos de que caminamos á un desastroso término, tomen sobre sí el pesado pero patriótico cargo de conjurar la tormenta que nos amenaza.

En momentos supremos como estos debe hablarse con claridad, debe decirse lo que se ve y lo que se siente. El silencio, la contemplacion y el abandono serian un crimen. Todos somos españoles, todos debemos ahogar nuestras pasiones, y posponer los intereses de partido á los generales de la nacion.

Que si seguimos asi consumamos la ruina de la patria, es un hecho que debe proclamarse sin reticencias y con voz valerosa. ¿Qué vemos en la esfera de la política? Una Asamblea, que á pesar de los muchos meses que lleva de vida, no ha sabido ó no ha podido dar al país una Constitucion; y un gobierno que en lugar de imprimir movimiento á la Asamblea para el pronto término de tal situacion, no solamente se entrega al mas lamentable abandono, sino que ocupa su atencion y gasta sus fuerzas con la discusion de objetos de interés secundario.

Desengañémonos: el malestar, la agitacion, y ese triste presentimiento del porvenir que se advierte en el país, tienen un fundamento, y este no puede ser otro que la consideracion de que seguimos aun en un estado revolucionario, sin leyes políticas ni orgánicas, y sin esperanza de que otra cosa suceda en largo tiempo. De este estado revolucionario, sin la norma de una Constitucion á que atenernos, que sea la expresion de nuestras creencias, sentimientos y necesidades, y que haga entrar á cada uno en la órbita de sus deberes, vienen casi todos los males que deploramos.

Esa debilidad del ministerio sin rumbo fijo: esa trabajosa marcha de la Asamblea llena de temores y vacilacion: esa fatal necesidad de prodigar destinos y honores á los diputados y á sus protegidos: ese sacrificio continuo de empleados beneméritos, aumentando el presupuesto con innumerables cesantías, y arrojando á la miseria á millares de familias: ese tenaz empeño de sostener, y quizá de aumentar las ambiciones de la funesta empleomania con perjuicio del Tesoro público, porque todos los destinos del mundo no llegarían á satisfacer las exigencias de los patriotas de hoy que pesan sobre el ministerio: esa agitacion, unas veces sorda y otras ostensible de las banderías políticas, que en vista de la estéril marcha del gobierno, se consideran con mejores títulos al poder: esos molinos, esas alarmas continuas, ese escandaloso contrabando, y esa licencia y ese desenfreno que cunden por doquier, y que inundan pavora al hombre honrado: ese retraimiento de capitales, que por sí solo bastaría á matar todo pensamiento fecundo de gobier-

no: esa mania de resolver las cuestiones mas graves de Hacienda como negocio de conveniencia de partido, sin meditar los resultados económicos, ni pararse en los medios de ejecucion: esa falta de leyes que promuevan la educacion y moralidad de las masas, que fomenten la agricultura, y que vivifiquen el comercio: esa paralización de las obras públicas, privando de ocupacion á gran número de jornaleros, que carecen de otro medio de subsistencia: en una palabra, esa esterilidad, tanto en el terreno de la política y de la moral, como en el de las mejoras materiales; el desorden ó el caos que se advierte en todo y por todo, ¿de dónde dimanar? Dimanan necesariamente de que caminamos á la ventura, de que no hay en el gobierno principios fijos; de que carecemos, al cabo de diez meses, hasta de las leyes fundamentales del Estado, viviendo en una situacion completamente desorganizadora y revolucionaria.

No pertenecemos á ningún partido, y á ninguno debemos agravios ni favores, y por eso decimos francamente la verdad sin prevenciones ni simpatías. ¡Que cada cual se penetre de que con tal marcha caminamos á un abismo seguro! ¡Que todo hombre honrado, sin diferencia de partidos, se reuna para tomar consejo, y acuerden de conformidad el dar la mas pronta solucion á la grave crisis por que estamos pasando!

¡Ay del insensato que no le de importancia ó que se crea con la fuerza de un Hércules para dominarla por sí solo! El día del desengaño llegará: pero cuando ya sea tarde, cuando sea inevitable la ruina de esta nacion tan noble como desgraciada. ¡Feliz del partido que desprecia á sus contrarios, é infeliz de la nacion que es juguete de tales partidos!

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Hé aquí el discurso pronunciado por S. A. I. el príncipe Napoleon en el acto de la inauguracion de la Esposicion universal:

S. ñor:

La Esposicion universal de 1855 se abre hoy, y queda hecha la primera parte de la tarea que nos habiais confiado.

Una Esposicion universal que en cualquier tiempo hubiera sido una cosa considerable, se convierte ahora en un hecho único en la historia por las circunstancias en medio de las cuales se produce. La Francia, empujada hace un año en una guerra seria á 800 leguas de sus fronteras, lucha con gloria contra sus enemigos. Al reinado de V. M. le estaba reservado hacer mostrar á la Francia digna de su pasado en la guerra y mas grande que nunca en las artes de la paz. El pueblo frances hace ver al mundo que cuando se comprende su génio y este está bien dirigido, es siempre una gran nacion.

Permitidme, señor, esponeros en nombre de la comision imperial el fin que nos hemos propuesto alcanzar, los medios que hemos empleado; y los resultados que hemos obtenido.

Hemos querido que la Esposicion universal no fuese únicamente un concurso de curiosidad sino una gran ensenanza para la agricultura, la industria y el comercio, asi como para las artes del mundo entero. La Esposicion debe ofrecer una vasta investigacion práctica, un medio de poner las fuerzas industriales en contacto, las primeras materias al alcance del productor, los productos al alcance del consumi-

dor; esto es un nuevo paso hácia el perfeccionamiento, esta ley que viene del Criador, esta primera necesidad de la humanidad y esta indispensable condicion de la organizacion social.

Algunos espíritus han podido asustarse de semejante concurso, y han tratado no ha mucho de retardarlo; pero vos habeis querido que los primeros años de vuestro reinado estuviesen ilustrados por una esposicion del mundo entero siguiendo en esto las tradiciones del primer emperador, pues la idea de una *Esposicion* es enteramente francesa. Con el tiempo ha progresado, y de nacional se ha convertido en universal.

Hemos seguido á nuestros vecinos y aliados que han tenido la gloria del primer ensayo; pero nosotros hemos completado el pensamiento llamando á las Bellas Artes.

Vuestra majestad constituyó la comision imperial, el 24 de diciembre de 1853. Nuestro primer trabajo fué el reglamento general que aprobasteis por decreto de 6 de abril, y que ha venido á ser la ley constitutiva de la Esposicion, y que comprende una nueva clasificacion que creemos mas racional.

El mas perfecto acuerdo ha reinado entre los miembros de la comision, y tengo tanta mas satisfaccion en hacerlo constar, por cuanto las tendencias, opiniones y puntos de partida de nuestros colegas eran muy diferentes. La diversidad de opiniones nos ha ilustrado sin entorpecernos la marcha, y la importancia de nuestra mision ha desvanecido todo disenti-

miento. Dos precedentes nos han guiado naturalmente: las esposiciones francesas y la esposicion universal de 1851. Algunas modificaciones se han hecho sin embargo, pero todas en un sentido de libertad y de progreso.

Hemos creado para la Esposicion una tarifa especial de aduanas de la que se ha descartado la palabra *prohibicion*. Todos los productos extranjeros enviados á la Esposicion han entrado en Francia con un derecho de 20 por 100 *ad valorem*. Hemos encontrado la mas benévola cooperacion en la direccion de aduanas, y espero que nuestros huéspedes extranjeros llevarán la mejor impresion de sus relaciones con esta administracion.

La misma liberalidad se ha aplicado en los transportes, de cuyos gastos desde la frontera nos hemos encargado.

Finalmente, por una innovacion atrevida que no tuvo lugar en Londres, los productos espuestos pueden llevar la marca de su precio, convirtiéndose asi en un elemento serio de apreciacion para las recompensas. Cuantos se ocupen de las cuestiones industriales comprenderán cuan importante es este principio y cuales pueden ser las consecuencias, á pesar de ciertas dificultades de aplicacion.

En las bellas artes se presentaban dos sistemas: el uno hacer una esposicion para las obras sin cuidarse de saber si los artistas habian muerto ó eran vivos, y el otro hacerla para los *artistas*, no admitiendo mas que obras de autores vivos.

La primera idea fué sostenida, pues respondia mejor al programa en que se queria un concurso del arte en el siglo diez y nueve; no fué, sin embargo, adoptada, á causa de las dificultades de ejecucion que ofrecia.

Hemos acogido sin revision todas las obras de los artistas extranjeros admitidos por sus comites, y no hemos sido severos mas que para con nosotros mismos. La tarea de un jurado de admision es difícil é ingrata, sobre todo en una esposicion universal en que no eran ya aplicables los principios de las esposiciones ordinarias, y en que el jurado podia escoger las armas de la Francia en esta lucha que tomaba creces.

La insuficiencia del edificio nos ha suscitado serias dificultades. Habiéndose rechazado la idea de la construccion de un edificio especial nos hemos visto precisados á instalarnos en el palacio de la Industria, que ha ofrecido el inconveniente de no haber sido creado para una esposicion tan vasta.

Debemos decirlo altamente á V. M. y á la Europa; el concurso de espositores ha sido tan grande que *nos ha faltado local*, á pesar de los 417,840 metros cuadrados de superficie, de los cuales 53,900 metros cuadrados de superficie están destinados á esponer.

Obligados á recomendar la mayor reserva á los comités de admision, no podíamos distribuir el local sino á medida que nos era permitido disponer de un poco mas de sitio. Esta falta de conjunto al principio de las operaciones ha perjudicado á la regularidad y á la justicia de las admisiones, y ha hecho aun mas difícil el encargo de los comités locales, á los cuales me complazco en tributar homenaje por la cooperacion que nos han prestado.

Retardos sensibles han tenido lugar en las obras, á pesar de la actividad é inteligencia de su direccion; pero de antemano se sabia con certeza todo lo que era posible hacer. Este vasto y espléndido palacio ha sido construido en menos de dos años, y no está aun completamente terminado; pero hemos creído que el mejor medio de activar su conclusion era instalar en él la Esposicion, cuya apertura no podía retardarse.

La separacion del edificio destinado á las Bellas Artes se reconoció desde un principio indispensable y esta construccion provisional ha sido concluida en la época fijada. A medida que la Esposicion tomaba desarrollo, se decidia una nueva construccion. Durante mi permanencia en Oriente para el servicio de la Francia y de V. M., se estableció á lo largo de la ribera del Sena un edificio anexo de 4200 metros. Este edificio, que contiene las máquinas en movimiento, quedará terminado dentro de quince días.

Hace solamente algunas semanas que el Panorama se ha reconocido indispensable, pero debe rodearse de una vasta galería que pondrá en comunicacion el edificio principal con el anexo, y que estará corriente antes de un mes.

Entonces la Esposicion será completa. En nuestro país, el gobierno es quien habitualmente se encarga de todas las grandes empresas; para paralizar la exageracion de esta tendencia, V. M. ha dado un gran vuelto á la industria privada. La compañía á la cual se concedió la explotacion del palacio de la Industria debia encontrar en el precio de entrada la remuneracion del capital empleado en la construccion; de aquí nació la necesidad de fijar un precio de entrada. Hemos, no obstante, resguardado todo lo posible, los intereses del pueblo, obteniendo que, en los domingos, el precio de entrada se redujera á 20 céntimos.

Desde ahora podemos, gracias al catálogo hecho con grande actividad, indicar el número de espositores, que se eleva cuando menos á 20.000, de los cuales 9500 pertenecen al imperio francés, y unos 10,500 al extranjero.

Ni la potencia contra la que combatimos ha sido escluida. Si los industriales rusos se hubieran presentado, sometiéndose á las reglas establecidas para todas las naciones, les habríamos admitido, á fin de fijar bien la demarcacion que debe establecerse entre los pueblos slaves que no son nuestros enemigos, y este gobierno cuya preponderancia deben combatir las naciones civilizadas.

Al final de la esposicion, cuando propongamos á V. M. las recompensas que deben concederse, podremos juzgar de los resultados de esta grande esposicion, que rogamos á V. M. declare abierta.»

insurrectos han tomado precipitadamente el camino de Madrid, sin gefes ni oficiales, y en el momento serán esterminados, porque las autoridades, sin faltar nunca á la ley, velaban hácia tiempo y habian tomado las medidas de prevención en toda la provincia.

Nacionales: ante el peligro, el orden es la salvación; no os recomiendo el valor, porque nadie duda del que atesoran los heroicos zaragozanos; pero sí os recomiendo la prudencia y la calma, en la seguridad de que vuestras autoridades se hallan resueltas á morir en sus puestos antes que sucumba la libertad y á castigar á los criminales de una manera ejemplar para que no vuelvan á repetir proyectos liberticidas en este país clásico de la tolerancia constitucional y del heroismo.

Zaragozanos: ¡Viva la libertad!
Zaragoza 23 de mayo de 1855, á las dos de la madrugada.—Manuel Pessino.

NACIONALES.

Un traidor que vivia entre nosotros, antiguo carlista, ha conseguido seducir los soldados de caballería, y ha salido huyendo de Zaragoza. Al marchar con las tropas en su persecución nada tengo que recomendaros. Zaragoza queda entregada á vuestro cuidado: nunca estuvo más asegurado el sosiego público.—Gurrea.

—Aun podemos añadir algunas noticias más á lo que nos escriben de Zaragoza.

Los insurrectos á un cuarto de hora de dicha capital cortaron los hilos del telégrafo eléctrico en el momento en que estaba funcionando. El conductor de este correo ha manifestado que serian sobre unos doscientos ginetes.

Acaso los correos de mañana y pasado sufran algun retardo, á causa de que los insurrectos, segun relacion del citado conductor, se van apoderando de los caballos de las paradas.

Zaragoza 24 de mayo.

En esta estamos de alarma, pues á las dos de la madrugada de hoy se ha tocado generala, produciendo un continuo movimiento y ruido, que parecia se hallaban los enemigos en la ciudad. El motivo ha sido que la caballería de

cazadores de Cataluña que habia de guarnición se ha fugado con direccion á Calatayud, seducida por un capitán carlista.

Ayer han roto la comunicacion telegráfica, y esta madrugada al toque de generala ha marchado el General, acompañado de los principales de caballería y de batidores de artillería, en persecucion de los seducidos. Hace cuatro dias se descubrió una conspiracion carlista, dando por resultado la prision de muchos gefes y personas conocidas.

—Segun las últimas noticias llegadas por el correo de hoy, el único gefe que vá con la caballería insurreccionada que salió de Zaragoza es un capitán llamado Corrales, procedente al parecer del convenio de Vergara. Se llevaron la caja del regimiento con los carros del mismo, cornetas, etc. En el acto de la sublevacion prendieron al oficial de guardia y salieron á la parte exterior de la ciudad por una puerta escusada del cuartel. Despues de haber llegado aquella fuerza más allá de la Almunia, dejó la carretera Real dirigiéndose á Cariñena, por allí al bajo Aragon y tal vez al Maestrazgo. Decíase en Zaragoza que les habian reunido unos 200 paisanos de Calatayud y Daroca. Su bandera es carlista, conforme dice también el parte telegráfico de Madrid.

El general Gurrea habia salido en su persecucion con unos dos mil hombres de tropa y nacionales.

El telégrafo funcionaba nuevamente.

Gobierno de la provincia de Barcelona.

De los partes recibidos en este gobierno de provincia aparece que los sublevados en la madrugada del 23 en Zaragoza, el 24 dejaron la carretera de Madrid, inclinándose hácia el campo de Cariñena, dejando en su tránsito varios rezagados que se han presentado á las autoridades locales. Fuerzas numerosas de todas las provincias limítrofes acuden á engrosar las del Exmo. Sr. Capitán general de Aragon. Las milicias nacionales unidas también á las tropas del ejército llenos todos del mayor ardor y de entusiasmo, hacen esperar que en breve la ley será inexorable con los sediciosos, restableciendo el orden en aquel distrito, hundiendo

para siempre el nuevo estandarte de Carlos VI.
Barcelona 25 de mayo de 1855.—El gobernador, Cirilo Franquet.

Gobierno de la provincia de Zaragoza.

El Exmo. Sr. Capitán general de este distrito me dice desde el cuartel general de La Muela lo siguiente:

«A las cuatro y media de la madrugada han llegado los fugitivos á esta donde se han detenido hasta las siete. A las nueve y media he llegado yo, y despues de haber dado pan, carne y vino á la tropa, sigo la persecucion en este momento que son las once de la mañana.

El destacamento de Zamora que conducia los penados destinados á las compañías disciplinarias ha sido sorprendido; pero el oficial que los mandaba, el capitán D. Manuel Fouton, les ha hablado y ni uno solo ha querido unirse á los insurrectos.

Segun habrá visto V. S. por la proclama que he remitido aclaman á Carlos VI.—Los habitantes de este pueblo dicen que los soldados van muy descontentos y que hasta su llegada aquí no han sabido donde los conducian.

Los manda un gefe carlista; pero se vale del capitán de Bailen para hacer creer al pueblo y especialmente á los guardias civiles que proceden por órdenes mías; sin embargo nadie se les ha unido.—Los paisanos de la venta de la Romera han avisado á los nacionales de la Almunia, y confio no se dejarán sorprender, facilitándome así los medios de dar alcance ántes de pocas horas á los facciosos.»

Como que los rebeldes contaban con un movimiento insurreccional en Calatayud, y este no ha tenido efecto por la vigilancia que se está ejerciendo en aquella ciudad desde el domingo último, no puede dudarse que los fugitivos caerán muy pronto deshechos por la activa persecucion que sufren, así de la columna expedicionaria del general Gurrea, como de la que salió el 20 de Daroca en observacion de Calatayud.

Lo que se publica por Boletín extraordinario para conocimiento de los habitantes de esta siempre heroica ciudad.

Zaragoza 23 de mayo de 1855.—Manuel de Pessino.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Francia.—Nos hallamos en una crisis. Esfuerzos desesperados por algunos para llegar á la paz. No hay remedio. Ó la propaganda ó la revolucion.

El cólera ha invadido cuarenta y ocho departamentos de Francia.

Baraguay d' Hilliers se embarca con gran parte de las tropas del campamento de Boloña.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Sanidad.—Con esta fecha comunico á los puertos habilitados de estas islas la orden siguiente:

«En atencion á hallarse desde algun tiempo el cólera morbo en Gimena, pueblo de la provincia de Cádiz, y en Albuñol que lo es de la de Granada; he venido en disponer en vista de lo adelantado de la estacion, que las procedencias de Cádiz, Adra, Motril, Almuñécar, Almería y demas puertos que haya habilitados á menos de treinta leguas de distancia de los citados puntos infectos, se sujeten á cinco dias de observacion en el lazareto, con ventileo y espurgo de las ropas y equipajes de los tripulantes y pasajeros; y en el caso de traer los buques géneros ó efectos susceptibles de contagio, deberán practicar la mayor observacion de ocho dias, con el correspondiente ventileo y espurgo de los géneros y efectos. Todo con arreglo y en cumplimiento de lo prevenido en real orden de 8 de noviembre de 1853.»

Lo que se inserta en los periódicos y Boletín oficial para conocimiento del público.
Palma 26 de mayo de 1855.—José Miguel Trias.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN VENANCIO, MÁRTIR

Siendo Decio emperador y Antioco presidente de la ciudad de Camerino, fué acusado porque era cristiano, Venancio mancebo de quince años y natural de la misma ciudad. Como no cesase de confesar la divinidad de Jesucristo á presencia del juez, éste le hizo azotar cruelmente y cargado de cadenas y abrasarlo con lámparas encendidas, colgándole de cabeza abajo. Estando el santo mártir hablando al juez y dándole razon de su fé, cayó este del tribunal diciendo: verdadero es el Dios de Venancio, que destruye nuestros dioses: espiró de repente con espanto de todos los presentes. Arrastrado en fin por lugares ásperos S. Venancio acabó su glorioso martirio.

CULTOS.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio DE LA

Concepcion Inmaculada.

EN SANTA CATALINA DE SENA.

Dia 28 se cantará nona como el dia anterior, oficiarán los RR. PP. Franciscanos, y será el orador D. Jaime Roselló Pro. de la misma órden. Á las cinco de la tarde se cantarán maitines como el dia antecedente, una parte del santísimo Rosario con música, la Salve, Letania y gozos.

Dia 29 despues de cantar nona como en los dias antecedentes, celebrarán los PP. Dominicos la misa mayor y predicará D. Francisco Lopez Pro. dominico. Por la tarde se cantarán maitines como en los otros dias, la música el Oratorio de la Creacion del mundo, y se concluirán estas funciones con un solemne *Te-Deum*.

Nuestro Ilmo. y Rmo. Sr. obispo ha tenido a bien conceder cuarenta dias de indulgencia á todos los que asistieren á cualquiera de los actos religiosos, que quedan espresados.

EN EL ORATORIO DE LA CASA DE MISERICORDIA.

Dia 28 á las siete de la tarde se cantarán solemnes completas con música.

Dia 29 á las siete habrá comunion general de los pobres del establecimiento. A las diez misa mayor con música y sermon que dirá D. Juan Pol Pro. A las siete de la tarde cantará la música la sagrada corona, dando fin con la letania Lauretana, y gozos de la Concepcion.

Nuestro Ilmo. Prelado en su circular de 28 de marzo último concede cuarenta dias de indulgencia á todos los que devotamente asistieren á cada una de estas prácticas.

EN SAN MARCIAL DE MARRATXÍ.

Dia 28 á las diez misa cantada en cuyo ofertorio predicará D. Antonio Jaume Pro. y vicario de Santa Eulalia.—A las cinco de la tarde Rosario cantado á toda orquesta, y en seguida la procesion.

En ambos dias como igualmente por las noches la banda de música del regimiento de la Union dará especial realce á estas sagradas funciones.

Mañana en la iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados continúa la solemne oracion de cuarentahoras consagradas á tan dulce y buena Madre, siendo la esposicion á las cinco y media: á las siete habrá comunion general, predicando una plática preparatoria D. Vicente Terresa presbitero, agustino exclaustro: á las diez se cantará tercia y la misa mayor con música y sermon que pronunciará el dicho Terrasa. A las cinco de la tarde se hará un rato de oracion mental y despues el ejercicio del mes de mayo dedicado á María: á las siete la Benedicta de san Agustin y concluida se reservará el Santísimo.

El martes en la misma iglesia se concluirán dichas cuarentahoras; la esposicion se hará á igual hora del dia anterior: á las diez y media la misa mayor. Por la tarde á las cinco habrá un rato de oracion mental y despues el ejercicio del mes de mayo: á las siete y media se cantará por la música el sagrado Trisagio y en seguida se reservará S. D. M.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	43 grad	28 4	75
12 del dia.	46	28 4	75
5 de la tarde.	46	28 4	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 5 hs. 47 s.

Pónese á las ——— 6 » 43 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 56 ms. 30 s.

ANUNCIOS.

Dalmau y Roselló, ópticos,

Constructores de instrumentos de Fisica, Quimica, Optica, Matemáticas y marina, premiados por distintas corporaciones científicas y por S. M. el emperador de los franceses Napoleon III.

ESTABLECIMIENTOS EN BARCELONA.

Taller y almacen calle de la ciudad número 5.— Depósito y gabinete de instrumentos de óptica y Fisica, Rambla frente del liceo número 9.

Los señores Dalmau y Roselló se encargan de la construccion y reparacion de toda clase de instrumentos de ciencias y artes, de máquinas de vapor de mediana, alta y baja presion, tanto fijas como locomotivas; de Termómetros y Manómetros para las mismas, de aparatos de induccion electro medicales y de luz eléctrica; de Barómetros, Termómetros, Areómetros, etc. etc. Además reúnen en sus establecimientos el mas completo surtido de anteojos de todas clases siendo únicos Fabricantes de los Bifocales, de los Acrómaticos, de los de Roca, de los Económico visuales de dia y de noche etc.

Para los demás artículos de su establecimiento véase el estenso catálogo que se halla en estos, asi como los diseños de multitud de instrumentos de su fabricacion.

Construccion de Telégrafos eléctricos. Aniquiladores de incendios, y de toda clase de piezas para máquinas de nueva invencion bajo los planes del inventor.

Ventas.

INCOMPARABLE BARATURA DE LIBROS.

En la imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*, número 74, piso principal, se hallará un gran surtido de libros de instruccion y recreo, nacionales y extranjeros, la mayor parte muy conocidos en esta ciudad, los que se venderán á un precio baratísimo, desconocido hasta el dia. Basta decir que casi todas las obras que se anuncian al precio del catálogo, vendidas como papel de estraza, rendirán el mismo valor.

Con la lectura del catálogo que se reparte gratis en el punto del despacho podrán enterarse mejor los que deseen divertirse económicamente e instruirse á poco coste.

En la fábrica de Gustavo Vergely, al lado de la iglesia de Santa Cruz, se expende leche conservada en botellas, para provision de los viajeros de los buques de carrera de América. Precio de cada botella 5 rs. vn.

Enseñanza.

El Sr. Felipe Gioffredi, italiano, miembro de la Academia filarmónica de Bolonia, maestro compositor de música, hallándose en esta hace presente al público que ofrece dar lecciones de música, contra punto, piano, violin, viola, clarinete, é instrumentos de metal tres veces á la semana en casa de los alumnos por el precio de dos duros al mes, siempre que reuna un regular número de discipulos, por lo que los Sres. que gusten favorecerle al objeto indicado podrán dejar sus nombres y nota de su domicilio en la redaccion de este periódico á fin de pasar á sus casas el propio señor Gioffredi para entenderse sobre la hora y demas conducente á su propósito.

Sirvientes.

Se desea encontrar un jóven para servir y que haya persona que abone su conducta. Darán razon en el café detrás de la Pescadería nueva.

IMPRESA BALEAR

A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS

editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.